



# Lanzan SOS por narco en Tila

MARIANA MORALES

TUXTLA GUTIÉRREZ.- Al asegurar que sicarios asesinaron a por lo menos ocho personas y quemaron negocios y 10 casas, pobladores del municipio de Tila, al norte de Chiapas, se movilizaron ayer a esta capital para suplicar ayuda.

De acuerdo con los denunciantes, se trata de hombres armados que hace un mes sacaron de esta localidad al Ejército, y que actualmente asesinan al que dice que "no está con ellos" y a pobladores de la etnia chol que se han rehusado a pagar extorsiones.

"Ahí sigue sufriendo la gente, ayúdenos por favor, ya no soporto tanto dolor de ver a mi gente que se está muriendo, sufriendo tanto por culpa de ese grupo armado de (la localidad) Sañoja ayudado por el grupo de 'Autónomos'", dijo una mujer desplazada frente al Congreso del Estado.

"Sólo están causando daños al pueblo, ya tienen muchos años que están matando y mucha gente no se salía porque tiene su patrimonio ahí, pero ya no se puede vivir ahí. Si ya no nos quiere ayu-



Daniel Díaz

Con carteles, pobladores protestaron ayer en el Congreso de Chiapas en Tuxtla Gutiérrez.

dar el viejo (Presidente) Andrés Manuel López Obrador, que nos ayuden no sé quién... hay personas muertas creo que ahí están sus cuerpos, que aún en su casa no los pueden levantar".

Desde el martes por la noche, hombres con armas largas, encapuchados y algunos vestidos estilo militar, hicieron vigilancia y disparos al aire en el centro de Tila, cerca de la iglesia, donde

las fiestas del "Corpus Christi" pararon por la violencia.

"Hasta ayer (miércoles) a las 6:00 de la tarde tuve contacto con mis familiares, mis abuelos que son de Tila están refugiados, pero no sabemos dónde están... Ellos (los sicarios) quieren quedarse con las casas de la población; hace cuatro días había un destacamento (militar), pero fue retirado, no entendemos por qué nos dejan vulnerables",

dijo Lidia Sánchez, originaria de Tila, quien desde hace años vive en Tuxtla Gutiérrez.

Algunas personas dicen que estos sicarios son los "Autónomos", personas que años atrás se nombraron militantes del zapatismo.

Otros dicen que son del grupo "Karma", hombres armados que se formaron en la localidad Sañoja, a 2 kilómetros de distancia de Tila.



Especial

Habitantes de Tila permanecen aterrorizados sin poder salir, luego de que sicarios incendiaron sus casas por negarse a ser extorsionados. Incluso un niño se subió a una azotea para pedir un alto a los embates con un pañuelo blanco (tercera foto).